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    高山西ロータリークラブ  テーマ  
 

●例会日 毎週金曜日 １２：３０～１３：３０      ●会 長   米澤 久二 

●例会場 高山市花里町 3-33-3  TEL  34-3988   ●幹 事    田中 晶洋 

       大垣共立銀行高山支店 ４Ｆ     ●会報委員長    阪下 六代 

「 ズキズキ ワクワク 」しましょう 

第２７６９回例会  
令和７年１月３１日 
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２０２４－２０２５年度 
ＲＩテーマ 

 
ロータリークラブの 

入会金・会費の税務上扱い 

入会金や会費は法人では経費として認めら

れるのに、個人ではなぜ必要経費として認め

られないのか、という点について会員の方から、よくご質問を受

けることがありました。たまにはお怒りのご指摘をいただくこと

もありました。法人は事業の遂行や利益を  生み出すことを目

的として設立されてます。つまり、法人としての活動は全てその

一環であると言えるので、ロータリークラブに関する支出は経費

として認められています。個人には法人と違い私的な消費活動

（家事費、家事関連費）があります。衣服費・食費・住居費・娯

楽費等の家事費は消費生活上の費用であり必要経費にはなりませ

ん。問題となるのは家事関連費でして、接待費・交際費等です。

これは必要経費と家事費の性格を併有しています。税務上では、

その主たる部分が業務の遂行上必要であり、かつ必要部分が明確

に区分できる場合は、その必要部分に限って必要経費にできる

と、いわれています。ロータリークラブの入会金や会費は「主た

る部分が業務遂行上必要」ともいえず、「必要部分が明確に区

分」できないので、必要経費にならないと解釈されています。す

っきりとしないと思いますが、現在の取り扱いは以上のとおりで

す。 

（参考）所得税法 

（家事関連費等の必要経費不算入等）第四十五条 居住者が支出

し又は納付する次に掲げるものの額は、その者の不動産所得の金

額、事業所得の金額、山林所得の金額又は雑所得の金額の計算

上、必要経費に算入しない。 

一 家事上の経費及びこれに関連する経費で政令で定めるもの 

所得税施行令第96条 第一款 必要経費に算入されないもの 

（家事関連費）第九十六条 法第四十五条第一項第一号（必要経

費とされない家事関連費）に規定する政令で定める経費は、次に

掲げる経費以外の経費とする。 

一 家事上の経費に関連する経費の主たる部分が不動産所得、事

業所得、山林所得又は雑所得を生ずべき業務の遂行上必要であ

り、かつ、その必要である部分を明らかに区分することができる

場合における当該部分に相当する経費 

 
 
 
 
 
 
 

 
＜幹事報告＞ 
 
◎米山記念奨学会長より 
・第１回米山功労者表彰  古橋 直彦 さん 

 

 

 

◎ガバナー補佐 岡田贊三様より 

・第４回ガバナー補佐訪問について 

５月１６日（金） 

 

 

◎ガバナーより 

・「２０２３―２４年度地区記録誌」の送付のご案内   

 ・２０２５年大阪・関西万博開催日 

パビリオン・イベント予約方法のご案内 

◎高山中央ロータリークラブ 

 次年度ガバナー補佐岩本正樹様より 

 ・２０２５-２６年度ガバナー公式訪問及び補佐訪問予定日 

  第一回訪問日 ７月１１日   第二回訪問日 ８月２２日   

第四回訪問日 ６月５日 ガバナー公式訪問９月１２日 高山

西ホスト 

  濃飛グループIM １０月２６日（日） 

 ＜例会変更＞ 
 高山中央  …   ２月３日（月）⇒２月７日（金）節分例会  

１８：００～ 飛騨総社および山陣 
２月１０日（月）定款により 休会 
２月２４日（月）法定休日により休会 

高山ロータリー  … ２月２７日（木）定款により休会                                       
＜受贈誌＞ 

（公財）公益事業支援協会（小規模公益法人５００ガイドブッ

ク） 千賀修一様より、（株）クマヒラ （抜粋のつゞり）、 高

山RC（会報）、（社）台北市松年福祉会より 王蘭荘便り 

  

＜出席報告＞ 

 

    

   

出 席 Make-Up 出席者数 会員数 出 席 率 

３０名 － ３０名 ３７名 ８８．２４％ 

＜会長の時間＞ 
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クラブ アッセンブリー 
 
クラブ運営管理部門長  塚本 直人 

クラブ運営管理部門は会報・雑誌・広報

委員会の阪下委員長、親睦活動委員会の田

邉委員長、ニコニコ委員会は中島委員長が

期中に異動されたため堺副委員長、出席プ

ログラム委員会は野尻委員長という体制で運営を行っています。 

親睦活動委員会の犬山鵜飼いが台風の悪天候のため、中止となり

ましたが、春の新緑例会に予算を増やすことで、楽しみな行事とな

りそうです。各委員長の尽力のおかげで無事に委員会、クラブ運営

が行われています。各委員長、委員のみなさま、ありがとうござい

ます。 

 

親睦委員会長    田邊 淳 

副委員長に田中 武さん、委員には向井さ

ん、水梨さん、大屋さん、平さん、川瀬さん

です。基本方針である「会員相互の理解と友

情を深めるとともに歴史文化自然への造詣

を深める」の為に、以下活動を計画しており

ました。 

・例会毎のドアチェック及び 

①納涼例会（９月）、②新年家族例会（１月）、③新緑例会（４月） 

①は木曾川鵜飼を予定していましたが、残念ながら台風の影響で

中止。 

②は先月１０日に高山グリーンホテルにおいて、マジシャンコン

プレッサーさんを招いて開催しました。 

③は４月に職業奉仕委員会との合同活動として、コマツ粟津工場

視察＋金沢での夕べを予定しています。引続きのご協力をお願いし

ます。 

 

 

出席プログラム委員長  野尻 陽子 

副委員長は斎藤章さんです。出席プログ

ラム委員会では、新調していただいたプロ

グラムの掲示板をなるべくわかりやすく掲

示するようにしています。また、例会前日

には、例会の係・当番の確認をロータリー

のグループLINEにあげるようにしています。 

又、2月7日の担当例会では、船坂酒造社長の有巣弘城さんにお

話しをお願いしました。高根でのウィスキー造りの事業立ち上げの

お話等々、興味深いお話がきけるかと思っております。よろしくお

願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

職業奉仕委員長  井口 大輔 

上期の職業奉仕委員会としては活動予算

も乏しく、特に何もしておりません。できま

せんw来たる4月25日(金)に親睦委員会の

新緑例会とのコラボ企画で[コマツ粟津工場

にて建設機械の生産ラインと環境に配慮した工場設備の見学] 

[こまつの杜にて国産建設機械の歴史と世界最大級建設機械の運転

席試乗見学] を計画しております。 

バスでの日帰り企画にはなりますが、北陸の海の幸ごっつぉ堪能舌

つづみも兼ねて奮ってご参加して頂きますようお願い致します。 

 

 

青少年奉仕プロジェクト委員長 水梨 弘基   

副委員長に内田さん、委員に門前さん、高

井さん、川瀬さんです。基本方針といたしま

して 

○「キャリア教育を考える会」の出前講座    

に参画し、青少年が自分の未来について考える機会を作る 

○義務教育課程における皆出席を達成した生徒への表彰 

になります。昨年９月に宮中学校での出前講座に講師としてご協力

を頂きありがとうございました。大変お疲れ様でございました。そ

して長年続いております９ヶ年皆出席表彰ですが、３/９の中学校

修了式にて各中学校の該当生徒さんへ直接表彰状と記念品の贈呈

をお願いしたいと思いますので、各中学校に行って贈呈して頂ける

方をたくさん募っております。年度末で忙しい時期ではございます

がご協力の程宜しくお願い致します。 

  

 

ロータリー財団副委員長 長瀬 達三 

代理 副委員長 挾土 貞吉 

本年度の当委員会の基本方針は、 

「ロータリー財団の活動をより深く知っ

てもらい、寄付金が前年度を上回るよう広報する」です。 

本年度の活動実績ですが、当委員会は事 

業を行いませんので目立った活動はございませんが、７月２６日に

第１回ロータリー財団研修セミナーに参加して参りました。また、

１０月２０日には四日市で補助金管理に関する第２回財団研修セ

ミナーに参加し、続けてポリオ根絶ミーティングにも参加して参り

ました。 

ポリオ根絶ミーティングでは、感染症関連の第一人者である尾身

茂先生の講演もお聞きすることができましたし、ロータリーのポリ

オ根絶活動の内容も深く知ることができました。これをきっかけに、

１１月２９日の当委員会担当例会ではポリオ根絶活動に関する卓

話をお願いしたいと思い、ゲストスピーカーに地区委員としてポリ

オ募金活動等にも参加されていた中央ロータリークラブの前越さ

んをお招きし、卓話をお願いいたしました。 
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下期は活動予定はありませんが、基本方針で掲げた、寄付金が前

年度を上回るような積極的な活動を行っておりませんので、今後個

別に財団活動を広報しつつ、ご寄付の依頼活動を行いたいと思いま

す。皆様よろしくお願いいたします。 

 

 

 

米山奨学委員会長   古橋 直彦 

副委員長は平義孝さんが退会されました

ので遠藤さんです。 

米山奨学事業について会員理解を求め、

米山奨学会に対する寄付に協力する。 

会員の皆様に米山功労者になって頂く様

お願いする。 

これを基本方針としれ活動をいたしております。 

担当例会としては奨学生スピーチを10月4日、パイさんにお願

い致しました。 

第一例会でスピーチの時間が15分程しかなく本人としては残念

だったと思います。3月にもう一度担当例会があります。十分な時

間がとれるよう調整したいと思います。 

 

 

 

 
＜ニコニコボックス＞ 
●米澤 久二さん、田中 晶洋さん 

昨日の重たい雪のまたじで皆さんお疲れではないでしょうか？ 

本日はクラブアッセンブリー２回目です。各委員長さん宜しくお願

い致します。 

●挾土 貞吉さん 

事務局員、中澤里恵さん10年余りの長きに渡り西クラブ運営誠に

ありがとうございました。１０月の６０周年には顔を見せて下さい。 

待っています。送別会参加したいのですが夜の雪道スッテンコロリ

ン心配の為ご無礼します。お許しください。 

谷前さん引続き宜しくお願い致します。身障者の頑固爺が一人いま

す。扱いが大変かと思いますが気長にお付き合いください。 

●古橋 直彦さん 

お休みが続きましたので欠席分をニコニコへ 

●下屋 勝比古さん 

今年初めての例会出席となります。皆様よろしくお願いします。 

●榎坂 純一さん、垣内 秀文さん､熊谷 高志さん、佐藤 貴史さん､ 

 田中 武さん､堀 幸一郎さん､村口 拓也さん 

毎日寒い日が続きますが、雪かき等で体はお疲れではないでしょう

か？来週から１０年に一度の大寒波が上陸するようです。 

今から充分に準備をして寒さに備えましょう。 
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